El Ovalino

ANTE LOS EFECTOS DE LA SEQUÍA

CAMPESINOS TEMEN ABANDONAR EL CAMPO

Producto de la escasez de precipitaciones pequeños agricultores de Monte Patria ya han tenido que cerrar sus campos, lo que podría empeorar si las condiciones se mantienen desfavorables. De todas formas, desde el Consejo Regional Campesino manifestaron su deseo de permanecer en la ruralidad, aunque para eso es necesario el apoyo de las autoridades. 02



ESTE DELITO AUMENTA EN FIESTAS PATRIAS

LLAMAN A
PREVENIR
ROBO DE
ANIMALES

4

EL SÁBADO EN TAHUINCO

RÍO HURTADO INVITA A FIESTA DE LA CHILENIDAD 08

EN LA CANCHA DEL CENDYR MUNICIPAL

ESTE JUEVES INICIA CAMPEONATO POBLACIONAL DE BASQUETBOL 07



PROMUEVEN PRIORIZAR EL CUIDADO DEL AGUA

Campesinos temen verse obligados a abandonar el campo por la sequía

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

Pese a que se pronosticó un año lluvioso, las precipitaciones han sido escasas en la Región de Coquimbo, lo que genera preocupación entre los campesinos.

En ese contexto, el presidente del sindicato de Pequeños Agricultores del Valle de El Palqui, Fidel Salinas, manifestó que existe temor en que las desfavorables condiciones obliguen a que los campesinos se vean obligados a abandonar el campo.

"Hay muchos agricultores que no pueden cultivar porque no tienen agua, pero el problema es cómo van a enfrentar el problema esa gente. Hay muchos que ya están cerrando los campos, y no hay trabajo, pero los que tienen agua también están abandonando, porque no hay apoyo para producir", indicó el dirigente palquino.

De todas formas, desde el Consejo Regional Campesino apuntan a que, pese a la adversidad, el campesinado se resiste a abandonar la ruralidad. "Siempre hemos estado con la esperanza por delante, somos bien resilientes. El deseo de los campesinos es permanecer en el territorio, y luchamos por eso", indicó la dirigenta combarbalina y presidente del consejo, Leticia Ramírez.

PRIORIZACIÓN DEL AGUA

Para evitar un abandono de la ruralidad, los campesinos creen que es necesario partir por una priorización del cuidado del agua para el consumo humano.

"El artículo 56 del Código de Aguas señala que el consumo humano y el uso doméstico tienen prioridad. Si algo de agua queda es para la subsistencia del ser humano y la biodiversidad. Eso, desde mi punto de vista es tremenda garantía, pero eso está en el papel no más. En la práctica no se hace efectiva", advirtió Leticia Ramírez.

En la misma línea, Fidel Salinas comenta que "se debe respetar el consumo de agua humano y también para los animales. Hoy existe un manejo del agua que genera daño".

MANEJO SUSTENTABLE DE LA TIERRA

Por otro lado, la presidenta del Consejo Regional Campesino enfatizó en la necesidad de seguir aplicando



ARCHIVO REFERENCIAL

Los campesinos viven un desfavorable escenario, pero desean permanecer en su territorio, para lo cual, solicitan el apoyo de las autoridades.

Las lluvias han sido escasas en la zona, y en ese contexto aseguran que pequeños agricultores de Monte Patria ya han tenido que cerrar sus campos, lo que podría empeorar si las condiciones se mantienen desfavorables. De todas formas, desde el Consejo Regional Campesino manifestaron su deseo de permanecer en la ruralidad, aunque para eso es necesario el apoyo de las autoridades.

el programa de manejo sustentable de la tierra, iniciativa que ya dio buenos resultados en Combarbalá y que además de restaurar acuíferos y la flora nativa, genera empleo en el campesinado.

En efecto, esta es una alternativa que promueven los campesinos para enfrentar la escasez hídrica, y de paso, asegurar la permanencia de la población en los campos.

"Tenemos el programa de manejo sustentable de la tierra, en donde se restauran acuíferos. Hoy, con platas del gobierno regional estamos haciendo lo mínimo, que son cuatro comunas, Combarbalá, Monte Patria, Paihuano y Canela. Estamos con las esperanzas puestas en que se puedan incorporar las otras comunas que faltan, y lograr la restauración hidrológica, lo que además genera empleo", indicó la dirigente combarbalina.

"Falta que el gobierno tome la

iniciativa a través de uno de los ministerios, que puede ser Desarrollo Social o Trabajo. Ojalá puedan tomar este programa de manejo sustentable de la tierra y generar empleo. Hay mucho que restaurar, partiendo por los ríos, porque son el espacio más seguro para la flora nativa, para que los agricultores puedan subsistir y se puedan infiltrar de mejor manera agua para los APR", complementó.

Ramírez señaló que "esto no es porfiar por porfiar, sino que es una necesidad. La gente del territorio rural es la que produce el alimento. Por eso reiteramos el llamado a las autoridades para que se articulen los ministerios, para hacer restauración hidrológica en los lugares necesarios, lo que va generar empleo. Los campesinos y las comunidades agrícolas ofrecen lo mejor de nuestros suelos para hacer esa restauración".

HAY MUCHOS
AGRICULTORES QUE NO
PUEDEN CULTIVAR PORQUE
NO TIENEN AGUA, PERO EL
PROBLEMA ES CÓMO VAN A
ENFRENTAR EL PROBLEMA
ESA GENTE. HAY MUCHOS
QUE YA ESTÁN CERRANDO
LOS CAMPOS, Y NO HAY
TRABAJO"

FIDEL SALINAS

PEQUEÑO AGRICULTOR DE EL PALQUI

ZONA DE CATÁSTROFE

Fidel Salinas por su parte, pidió el apoyo de las autoridades en cuanto se declare zona de catástrofe la comuna de Monte Patria, para, de esa forma, gestionar de mejor forma los recursos económicos que permitan enfrentar la emergencia.

"Ya estamos en el noveno mes y no se ve un plan de acción para la Cuarta Región para enfrentar la sequía. No se ven autoridades en terreno. Nosotros hemos solicitado que se declare zona de catástrofe en Monte Patria, para que pueda haber más recursos", apuntó.

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS Ovalle

Las iglesias son lugar de reunión para fieles creyentes, pero también son parte del patrimonio del país, y es en ese contexto que la comunidad anhela la restauración de aquellas edificaciones que se han visto dañadas con el transcurso del tiempo y los terremotos.

En la comuna de Ovalle hay dos casos emblemáticos, y desde el Ministerio de Obras Públicas confirman que se está avanzando en proyectos de restauración para ambos.

El primer caso es el de la Iglesia San Vicente Ferrer, ubicado a un costado de la plaza de armas, en donde un gran número de ovallinos ha celebrado sus bautizos, primeras comuniones y eucarísticas, así como también han despedido a sus seres queridos.

Este primer proyecto ya cumplió unas primeras fases de diseño, y ahora se gestiona el permiso de edificación. respecto a la restauración de la Iglesia San Vicente Ferrer de Ovalle, señalar que su proceso de diseño de arquitectura, ingeniería y especialidades, se encuentran terminados, arrojando un presupuesto oficial de ejecución \$2.414.350.766, en una superficie total a intervenir equivale a 1.305,46 m2. Durante el desarrollo de este proceso, se ofició al GORE solicitando autorizar la actualización del diseño eléctrico a fin de cumplir con la normativa que entró en vigencia el año 2021, y a su vez poder gestionar el permiso de edificación. Para cumplir con lo anterior, se debe cotizar dicha actualización e informar al GORE para que autorice poder proceder con la actualización y con esto, contar con el diseño definitivo y sus permisos correspondientes", indicó la Seremi (s) de Obras Públicas, Lilian Ireland.

"Por su parte, la Municipalidad de Ovalle, a través de la SECPLAN, formuló la reevaluación de la iniciativa en el MDSyF para poder contratar la actualización del diseño existente por cambio de la normativa eléctrica", complementó la autoridad regional subrogante.

RESTAURACIÓN EN SOTAQUÍ

El recién pasado fin de semana se vivió la Fiesta Chica del Niño Dios de Sotaquí, y si bien fue una emocionante jornada para los feligreses y peregrinos, una vez más las misas no se pudieron realizar dentro del templo de la localidad ovallina, ante el peligro de derrumbe.

En este sentido, el MOP también avanza en un proyecto mejorar este recinto en la localidad ovallina.

"En cuanto a la restauración de la Iglesia de Sotaquí en Ovalle, actualmente su diseño se encuentra terminado y en proceso de liquidación de la consultoría. Esta iniciativa contempló el Diseño de Arquitectura, Ingeniería y Especialidades del Monumento Histórico, correspondiente a sus 1.110,53 m2 de superficie, el que consistió en la elaboración de un

COMUNIDAD ANHELA ESTOS TESOROS PATRIMONIALES

Avanzan proyectos de restauración de iglesias para Ovalle



La Iglesia de Sotaquí no ha sido utilizada para las misas de la fiesta religiosa, producto de su deterioro.

EL OVALLINO

La iglesia San Vicente Ferrer ya terminó su proceso de diseño de arquitectura, ingeniería y especialidades, y actualmente se está gestionando el permiso de edificación. Por su parte, el diseño de la iglesia de Sotaquí se encuentra terminado y en proceso de liquidación de la consultoría.

nuevo diagnóstico al inmueble a raíz del terremoto del 2015. Asimismo, el proyecto cuenta con permiso de edificación, aprobación en el CMN, la nueva normativa sísmica 3332 para arquitectura en tierra y la nueva normativa eléctrica. El presupuesto del diseño fue de \$59.450.000", informó Ireland.

En este contexto, el párroco de Sotaquí, Juan Alvarado, manifestó las ansias que tiene la comunidad por volver a reunirse en el tradicional templo, "ojalá comience pronto la obra para la iglesia antigua, porque la gente echa de menos entrar ahí. Actualmente celebramos la eucaristía

y la fiesta en un salón, pero no hay como celebrarla en el lugar de siempre", sostuvo el sacerdote sotaquino.

PATRIMONIO

Para cerrar, la Seremi (s) Lilian Ireland destaca el trabajo que se ha realizado a nivel general con respecto al patrimonio, "nuestra Dirección de Arquitectura, cuenta con una unidad especializada en patrimonio desde el año 2008, que ha levantado una cartera regional de proyectos de infraestructura pública que se ajusta a los parámetros nacionales como internacionales, que se verá

"RESPECTO A LA
RESTAURACIÓN DE LA
IGLESIA SAN VICENTE
FERRER DE OVALLE,
SEÑALAR QUE SU
PROCESO DE DISEÑO DE
ARQUITECTURA, INGENIERÍA
Y ESPECIALIDADES, SE
ENCUENTRAN TERMINADOS,
ARROJANDO UN
PRESUPUESTO OFICIAL DE
EJECUCIÓN \$2.414.350.766"

LILIAN IRELAND

SEREMI (S) DE OBRAS PÚBLICAS

robustecida el próximo año 2024, siempre con el compromiso del MOP con nuestra identidad, la cultura y sus territorios", puntualizó.

ILÍCITO AFECTA GRAVEMENTE AL SECTOR RURAL

Municipio de Punitaqui llama a prevenir el robo de animales en Fiestas Patrias

El abigeato es un delito que consiste en el robo o hurto de ganado por parte de delincuentes que se dedican a la comercialización ilícita o a su faenamiento clandestino, ilícito que tiende aumentar en festividades.

Punitaqui

A través de una estrategia enfocada en la disminución de los delitos para la celebración de fiestas patrias, la Municipalidad de Punitaqui por medio de la oficina comunal de Seguridad Pública llamó a sus habitantes a cuidar su ganado ante el aumento del abigeato previo a estas fechas. Advirtiendo a los vecinos ante ello, y de forma fusionada combatir la delincuencia, con medidas preventivas y fiscalización de la ley 20.596 que se refiere a la trazabilidad de los animales.

El robo de animales afecta fuertemente a la población rural y a los ganaderos de la comuna deben tomar



Septiembre es el mes en el que se registra la mayor cantidad de robos de ganado.

CEDID

los resguardos suficientes para no ser víctimas de este delito, oportunidad en que alcalde de Punitaqui Carlos Araya, ha impulsado diversas campañas preventivas, entre ella de abigeato, enfocadas en pasar un 18 seguro, más aún con la cantidad de visitantes que llegaran a la pampilla.

En este sentido, la máxima autoridad comunal sostuvo que "como municipio estamos empeñados en esta campaña para poder combatir el abigeato aquí en nuestra comuna. No hay que olvidar que entre los meses de agosto y septiembre es donde mayor número de robos de animales existe, por lo tanto, con el respaldo de nuestros carabineros vamos a enfrentar con todo a los delincuentes que se preocupan de apoderarse de lo ajeno. Queremos contribuir con el cuidado del ganado de nuestros pequeños agricultores".

Algunas de las medidas que recomiendan las autoridades para prevenir ser víctima de este delito son; asegurar el perímetro de su predio y mantener en buen estado los cercos y alambrados; contabilizar a los animales en la mañana y noche; mantener al día la documentación que acredite dominio o posesión legítima tenencia de sus animales.

En caso de ser víctima de abigeato, denuncie toda pérdida a Carabineros (133) o a la PDI (134). De tener más antecedentes, adicionalmente puede llamar al *4242 del Denuncie Seguro.

EXTRACTO

En causa Rol V-56-2023, seguida ante el tercer Juzgado de Letras de Ovalle, con fecha 31 de julio del año 2023 se dictó sentencia que declará que doña MARIA ROSALIA GARCIA GARCIA, cédula nacional de identidad Nº 3.835.709-3, no tiene la libre administración de sus bienes y se le designó como curador definitivo a su hija doña ISABEL DEL CARMEN PINO GARCIA, cédula nacional de Identidad Nº 7.194.500-6. Secretario







Cámara de Diputados aprueba declarar feriado regional el 20 de septiembre

PAULA GARVISO Región de Coquimbo

Es oficial. Durante la jornada de ayer miércoles la sala de la Cámara de Diputadas y Diputados aprobó y despachó una nueva ley de feriados regionales, la cual, declara festivos el día 8 de septiembre de 2023 para la Región de Antofagasta, con motivo de la fiesta religiosa de la Virgen de Guadalupe de Ayquina, y el día 20 de septiembre de 2023 para la Región de Coquimbo, por la realización de la Fiesta de La Pampilla de Coquimbo.

La iniciativa, que contó con un respaldo transversal en el Congreso Nacional con 113 votos a favor, 5 en contra y 14 abstenciones, marca un hito en el reconocimiento de las tradiciones locales y la valoración de la cultura regional.

De esta manera, las celebraciones de Fiestas Patrias en la zona se extenderán por cinco días; desde el 16 al 20 de septiembre, periodo que coincide con la programación de la "Fiesta más grande de Chile", que en el día de ayer confirmó su parrilla de artistas completa.

VALORACIÓN DE LA DECISIÓN

Hace unos días, el diputado Daniel Manouchehri, se reunió con el ministro de la Segpres, Álvaro Elizalde, la ministra del Interior, Carolina Tohá y el ministro de Hacienda, Mario Marcel, para gestionar la concreción de este proyecto de ley. Para ello, unió voluntades con parlamentarios como Carolina Tello y Nathalie Castillo del PC, Ricardo Cifuentes (DC) y Marco Antonio Sulantay (UDI).

"Es una buena noticia para toda la gente de la Región de Coquimbo. Es un día más de descanso para la familia, pero además es un día que podrá aprovechar la gente que trabaja en el comercio y el turismo. Esta fecha va a permitir que la gente pueda ir a La Pampilla, que luego de 4 años vuelve a celebrarse en gloria y majestad", destacó el diputado Manouchehri.

De la misma manera, la diputada Carolina Tello valoró la aprobación del proyecto en la Cámara Baja. "No sólo reconoce el valor patrimonial de las celebraciones de Fiestas Patrias en la región. Precisamente, en la comuna de Coquimbo, el valor que el 20 de septiembre tiene para esta fiesta, permitirá contar con un día más para rubros tan relevantes como el turístico y gastronómico, entre otros", explicó.

"Estamos felices de poder dar esta noticia a trabajadores y trabajadoras



LAUTARO CARMO

Parlmentarios de la zona plantean que sería importante declarar el 20 de septiembre como un feriado permanente en la región con motivo de las celebraciones patrias.

El proyecto de ley obtuvo 113 votos a favor, 5 en contra y 14 abstenciones. De esta manera, la zona suma un nuevo día de celebraciones patrias. Sin embargo, parlamentarios de la región plantearon que es importante que esta fecha quede como un feriado permanente.

Cinco

Días se extenderán las celebraciones en La Pampila de Coquimbo, fiesta que, el día de ayer, confirmó su parrilla completa de artistas.

de la región que podrán descansar y podrán disfrutar de unas Fiesta Patrias en un día tan especial junto a sus familias y seres queridos", agregó.

UN FERIADO PERMANENTE

Por su parte, el diputado UDI, Marco Antonio Sulantay espera que, a futuro, el 20 de septiembre sea declarado como un feriado permanente en la región, tomando en cuenta razones históricas.

"Todos los documentos señalan que el día 20 de septiembre llegaron las noticias de la independencia de Chile a nuestra región y en el caso de Coquimbo, en forma espontánea, la gente se apersonó en la pampilla para poder celebrar. Además de ser feriado, además de activación económica también podría tener una razón histórica, que yo creo que podríamos comenzar a defender en el futuro para poder tener un feriado permanente el día 20 de septiembre en nuestra región", detalló.

Una postura que también comparte el senador Matías Walker, quien apuntó a la inyección de recursos para emprendedores como uno de los beneficios de este feriado.

"Queremos que este sea el feriado regional permanente en la Región de Coquimbo. Recordemos que cada región va a tener sus propios feriados regionales. Yo creo que va a ser una inyección de recursos muy importante para pequeños emprendedores, y me refiero al turismo, a los alojamientos, a las cabañas, a la hotelería, a todo el comercio que está en torno a la fiesta de La Pampilla de Coquimbo, pero también a las fiestas que se

ES UN DÍA MÁS DE
DESCANSO PARA LA
FAMILIA, PERO ADEMÁS
ES UN DÍA QUE PODRÁ
APROVECHAR LA GENTE
QUE TRABAJA EN EL
COMERCIO Y EL TURISMO"

DANIEL MANOUCHEHRI

DIPUTADO DE LA REGIÓN DE COQUIMBO

desarrollen en las 15 comunas de la región", precisó.

UN FERIADO PARA CADA REGION

A raíz del debate que se ha generado por declarar feriado un día especifico en algunas regiones, el ejecutivo anunció que, en los próximos días, se presentará un proyecto que permitirá establecer un día festivo en todas las regiones del país. La norma está inspirada en una propuesta anterior de la ex presidenta Michelle Bachelet y en otras mociones.

El proyecto de ley busca unificar la regulación de los feriados regionales estableciendo un procedimiento para su declaración para que cada gobierno regional pueda declarar un día como feriado local.

EPICENTRO OCURRIÓ A 11 KM AL SUDESTE DE TONGOY

Fuerte sismo remece a la región

CHRISTIAN ARMAZA Región de Coquimbo

Una "movida" tarde noche se registró este miércoles en la Región de Coquimbo.

Y es que a eso de las 20:48 horas de ayer, un fuerte sismo de magnitud 6,4 sacudió a la región, generando gran preocupación entre sus habitantes quienes a esa hora regresaban a sus hogares tras la jornada laboral o bien, ya se encontraban reunidos con sus familias en sus casas.

De acuerdo a lo informado por el Centro Sismológico de la Universidad de Chile el epicentro del temblor tuvo lugar a 11 kilómetros al sureste de Tongoy, y a una profundidad de 46 kilómetros.

Casi inmediatamente, producto del movimiento telúrico se registró un masivo corte de luz en vastas áreas de la conurbación La Serena-Coquimbo, aunque también la interrupción del suministro eléctrico se registró en otras áreas urbanas de la región,



LAUTARO CARMONA

Producto del sismo, el inmueble en donde se ubica un local comercial en Coquimbo, presentó importantes daños en su estructura. Ante el peligro de derrumbe las autoridades y personal de emergencia cerraron el tránsito peatonal por el lugar.

Un movimiento de magnitud 6,4 se registró a las 20:48 horas de este miércoles, lo que generó un corte masivo de la energía eléctrica en varias localidades del territorio, siendo La Serena y Coquimbo, los lugares más afectados. El Shoa descartó posibilidad de tsunami.

como Vicuña y Ovalle.

De hecho, a través de las redes sociales, fueron muchos los vídeos e imágenes compartidas que mostraban, además del movimiento en sí, la explosión de algunos generadores y cables eléctricos que dejaron a oscuras a numerosos barrios de La Serena y Coquimbo.

En efecto, según comunicaron desde CGE, cerca de 112 mil clientes se vieron afectados por los cortes de luz, siendo la comuna de Coquimbo la más afectada, con 70.670, seguida de La Serena, con 31.641 afectados. En tanto, en Vicuña y Ovalle, 1.906 y 1.878 clientes respectivamente, sufrieron interrupción de su suministro eléctrico.

No obstante, desde la misma empresa eléctrica aclararon que, hasta las 23:45 horas de ayer, aún habían 43.200 clientes sin servicio eléctrico.

Carabineros por su parte, se desplegó rápidamente, a través de patrullajes por tierra y aire, por diversos sectores de ambas comunas con el fin de brindar seguridad a la vecinos y evitar así, eventuales problemas en aquellos lugares que se quedaron sin luz. OTROS EFECTOS DEL TEMBLOR

Entretanto, apenas ocurrió la emergencia, el Sistema Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres, Senapred, comenzó a recopilar información sobre eventuales daños a personas, alteración a servicios básicos o a infraestructura en la región, producto del fuerte sismo.

Hasta el cierre de esta edición, el director regional de Senapred, Rubén Contador, explicó "que gracias a Dios, no hemos tenido ninguna desgracia que pudiese afectar a las personas hasta el momento. Solamente rodados menores, desprendimientos de tierra, y fundamentalmente, cortes de energía de eléctrica".

Eso sí, explicó el director de Senapred, en el balneario de Tongoy, se registró una evacuación espontánea de un grupo de familias desde el borde costero, ante el eventual riesgo de tsunami, posibilidad que sin embargo, fue descartada por el Servicio Hidrográfico y Oceanográfico de la Armada, Shoa.

De todas maneras, en Coquimbo, sí se registraron algunos daños en



LAUTARO CARMONA

El efecto más visible del fuerte temblor que afectó a la región fue el corte masivo de luz que se registró en La Serena, Coquimbo, Vicuña y Ovalle, afectando a 112 mil clientes.

construcciones antiguas, como es el caso de un inmueble correspondiente a una botillería, ubicado en la esquina de las calles Agustín Alcalde con Aníbal Pinto, construcción que presentaba desprendimientos.

Debido a esta peligrosa situación, Carabineros junto con bomberos y personal del municipio porteño, cerraron al tránsito peatonal la vereda que rodea al local.

Asimismo, y producto de la magnitud del sismo, en algunos supermercados de la conurbación, se registraron caídas de productos desde sus góndolas, aunque sin generar mayor alteración o daño.

En ese sentido, el director regional de Senapred, Rubén Contador, aseguró que el monitoreo ante posibles eventualidades se mantendría durante toda la noche y madrugada, debido a las réplicas generadas tras el sismo, las que, hasta el cierre de esta edición, ya sumaban tres.

Por su parte, el delegado presidencial, Rubén Quezada, llamó a la población "a seguir las indicaciones de las distintas autoridades para estar preparados ante eventuales eventos que puedan darse de aquí en adelante". EN LA CANCHA DEL CENDYR MUNICIPAL

Este jueves comienza un nuevo campeonato poblacional de basquetbol

El Molino, Fray Jorge, San Luis, Manuel Rodríguez, Limarí y Media Hacienda son las poblaciones que dirán presente en esta nueva edición del torneo, congregando a cerca de 90 deportistas.

Ovalle

Ovalle se caracteriza por ser una comuna en donde se practican múltiples deportes, algunos tan masivos como el fútbol y el atletismo, y otros emergentes como el patín carrera y el bádminton.

Pero por muchos años la capital limarina también se caracterizó por tener un buen nivel en el basquetbol, y esto es lo que se busca rescatar a través de los campeonatos poblacionales.

Desde hace ya algún tiempo que se han organizado este tipo de torneos, para re encantar a los jóvenes con el denominado baloncesto.

Este jueves 7 de agosto se iniciará una nueva edición, esta vez con la participación de las poblaciones El Molino, Fray Jorge, San Luis, Manuel Rodríguez, Limarí y Media Hacienda.

Todas las jornadas se vivirán en la cancha del Cendyr Municipal, a un costado del estadio Diaguita. Por otro lado, hay que destacar que entre todos los equipos se contabilizan cerca de



El basquetbol ha renacido en Ovalle a través de los campeonatos poblacionales.

ARCHIVO

90 deportistas.

"Con este torneo tratamos de juntar varias poblaciones, y eso es muy bonito. Con esta actividad reactivamos la competencia, se premiará al primer, segundo y tercer lugar. El objetivo es unir a la juventud, aunque acá pueden participar deportistas de todas las

edades, es todo competidor", señaló el coordinador deportivo del evento, Ricardo Álvarez.

El campeonato cuenta con una primera fase de grupos (ver programación en recuadro), en donde los dos primeros de cada grupo clasificarán a la etapa final para definir al campeón.

PROGRAMACIÓN DEL TORNEO POBLACIONAL DE BASQUETBOL

07/09/2023

19:00 hrs - Media Hacienda A vs Media Hacienda B

20:00 hrs - Manuel Rodríguez vs San Luis

14/09/2023

19:00 hrs - Limarí vs El Molino 20:00 hrs - Fray Jorge vs San Luis

26/09/2023

19:00 hrs – Media Hacienda A vs Limarí 20:00 hrs – San Luis vs Fray Jorge

28/09/2023

19:00 hrs - Media Hacienda B vs El

20:00 hrs - Manuel Rodríguez - San Luis

03/10/2023

19:00 hrs - Media Hacienda A vs El

20:00 hrs - San Luis A vs San Luis B

05/10/2023

19:00 hrs - Media Hacienda B vs Limarí 20:00 hrs - Manuel Rodríguez vs Fray Jorge

El Ovallino



GERENTE GENERAL Y
REPRESENTANTE LEGAL:
SUB DIRECTOR COMERCIAL:

OFICINA OVALLE:

OFICINA LA SERENA: PUBLICIDAD: SUSCRIPCIONES:

Francisco Puga Medina Jorge Contador Araya

Miguel Aguirre 109 Fono: (53)2448271

Brasil 431 Fono (51) 2200400 Fono (51) 2200420 Teléfonos: (53) 244 82 71 / (51) 2200400

SÍGUENOS Y COMPARTE CON NOSOTROS EN REDES SOCIALES

www w

www.elovallino.cl

@elovallino

facebook.com/DiarioElOvallino/

Publica en www.elovallino.cl



O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs. Sábado de 09:30 a 13:00 Hrs.

Agréganos al WhatsApp







TRADICIONAL CELEBRACIÓN

Municipio de Río Hurtado invita a la tercera versión de la **Fiesta de la Chilenidad**

La jornada se realizará en la localidad de Tahuinco, oportunidad en que los productores y emprendedores locales tendrán el espacio para comercializar sus productos elaborados íntegramente en la comuna, además de disfrutar de música en vivo y exhibición de danza folclóricas.

Río Hurtado

El tradicional viento de septiembre nos avisa que ya se aproximan las Fiestas Patrias y, para celebrarlas, la municipalidad de Río Hurtado organiza la tercera versión de la Fiesta de la Chilenidad a desarrollarse este sábado 9 de septiembre a partir de las 11.00 horas en la localidad de Tahuinco.

Distante a 20 minutos de la ciudad de Ovalle, esta festividad da inicio oficialmente a las celebraciones patrias en la comuna, transformándose en una actividad tradicional, en la cual los productores y emprendedores locales tendrán el espacio para comercializar sus productos elaborados íntegramente en la comuna.

La alcaldesa Carmen Juana Olivares



Las tradiciones volverán en gloria y majestad a Río Hurtado durante este próximo sábado.

EL OVALLINO

y los vecinos de la localidad serán los anfitriones a todos quienes deseen comenzar a respirar el ambiente fastivo

"Quiero invitar a todos a participar de nuestra tercera versión de la Fiesta de la Chilenidad que se llevará a cabo este 9 de septiembre en la localidad de Tahuinco, en el ingreso a nuestra comuna de Río Hurtado. Lo pasaremos muy bien, tendremos juegos populares, emprendedores, comidas típicas y un grato ambiente. No olvide traer su pañuelo", dijo.

Por instrucción de la alcaldesa Carmen Juana Olivares y el Concejo Municipal, el municipio está encabezando actividades que beneficien a los vecinos, como instancias de apoyo a la comunidad y que esta se sienta parte del municipio.

Los emprendedores locales serán los protagonistas de esta jornada a desarrollarse en Tahuinco, donde se congregarán productores locales, con sus trabajos en artesanía, comidas tradicionales de este valle de la región de Coquimbo, música en vivo a cargo de la agrupación Pasión Mexicana de Ovalle y la agrupación de danzas folclóricas Paihuén.

Además, para esta versión se sumará un taller de creación de volantines para toda la familia, habrá juegos populares en el sector de la multicancha, cocinerías habilitadas y exhibición de otros productos típicos. La invitación está hecha para que

asistan este sábado 9 de septiembre a partir de las 11.00 horas a la tercera versión de la Fiesta de la Chilenidad, a desarrollarse en Tahuinco.

CELEBRACIONES MASIVAS

Mientras que el resto de las localidades de Río Hurtado también alistan sus actividades masivas. Es así como Serón y Samo Alto realizarán carreras a la chilena y juegos populares el mismo 18 de septiembre, y la localidad de Pichasca tendrá carreras a la chilena, juegos populares y baile desde el 17 al 19 de septiembre, dejando para el 18 de septiembre el acto cívico organizado por la comunidad y la inauguración de su fonda.

